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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Donnerstag, 15.11.2018

Raum, Ort:

Besprechungsraum 61 - Schwienau -, Kreishaus, EG, Veerßer Str. 53, 29525 

Uelzen,

Besprechungsraum 62 - Hardau -, Kreishaus, EG, Veerßer Str 53, 29525 Uel-

zen

Beginn: 16:35 Uhr

Ende: 17:56 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 26.09.2018

6 Haushalt 2019

7 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten
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8 Anfragen

9 Einwohnerfragestunde

10 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

11 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

12 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

13 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hinrichs, Jürgen SPD

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Putzier, Jan Henner SPD

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat

  KOAR Lühring, Markus Amt 20

  KOI Karl, Kai Amt 40

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

Abwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Klippe, Gudrun GRUENE abwesend
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Es wird festgestellt, dass die Ladung aufgrund eines Anwendungsfehlers nicht ordnungsge-

mäß erfolgte. Es wurden keine Einladungsmails versandt. Der Ausschuss ist daher nicht be-

schlussfähig, hat aber auf der heutigen Tagesordnung auch keine Beschlüsse zu fassen.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 26.09.2018

Die Genehmigung des Protokolls wurde aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit auf den 

nächsten Sitzungstermin, den 13.3.2019, vertagt.

6 . Haushalt 2019

Herr Lühring stellt den Haushaltsentwurf 2019 vor. Die Zuschüsse für EU-kofinanzierte Pro-

jekte wie Koordinierungsstelle Frau und Wirtschaft, Transferberatung, Welcome to the Metro-

polregion im Ergebnishaushalt seien zu Lasten der entsprechenden Position im Finanzhaus-

halt um 13.000 € erhöht worden. Die Einnahmen und Aufwendungen für das Glasfaserprojekt 

seien zeitlich etwas angepasst worden.

KTA Fabel erfragt die Verwendungsmöglichkeiten der verschiedenen Förderungen des Lan-

des gem. dem Niedersächsischen Nahverkehrsgesetz (NNVG). KOI Karl erläutert die Unter-
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schiede zwischen den Regionalisierungsmitteln nach § 7 Abs. 5 NNVG, welche i.S. § 7 Abs. 7 

NNVG zum barrierefreien Ausbau von Haltestellen, zur Verbesserung des ÖPNV, zur Förde-

rung von Tarif- und Verkehrsgemeinschaften (VNO) u.ä. vorgesehen sind. Die Mittel nach § 

7a NNVG sind Ausgleichszahlungen für den Ausbildungsverkehr und ersetzen die früheren § 

45a-Mitteln aus dem PBefG. Die 7b-Mittel sind insbesondere für die Fortentwicklung des stra-

ßengebundenen ÖPNV vorgesehen, wobei der Gesetzgeber eine Öffnung auch für den SPNV 

gesetzt hat, wodurch ein Teil der Mittel für die Kosten des HVV-Beitritts des Landkreises ver-

wendet werden kann. Im  Übrigen sollen hiermit flexible Bedienformen gefördert werden.   

7 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Frau Kämpfer verteilt zwei Broschüren des Deutschen Landkreistages zum Thema Digitalisie-

rung. Der GlasfaserNewsletter habe mehr als 200 Abonnenten. Die Darstellung werde noch 

verändert, wenn ein entsprechender Mailserver bereitgestellt wird. Per 15.11.2018 lagen 43 

beauftragte B-Verträge vor. Der Bundeszuschussgeber habe auf den Konkretisierungsantrag 

reagiert und Nachforderungen gestellt, die bei näherem Hinsehen aber vor allem formaler Na-

tur seien und kurzfristig erfüllt werden. 

Zum Thema Tourismus führt Frau Kämpfer aus, dass die LHG eine Präsentation zu wichtigen 

Tourismuszahlen erstellt habe, die dem Protokoll angehängt werde. Zur Frage der wirtschaft-

lichen Bedeutung des Tourismus wird auf die Anlage zum Vortrag von Herrn Clauß, Geschäfts-

führer der HeideRegion Uelzen, aus der Sitzung des Wifö-Ausschusses vom 7.3.2018, Folie 

8, verwiesen.

Die nächste EU-Förderperiode werde langsam vorbereitet. Die Mittelausstattung werde auf-

grund des Brexits mit minus 20% stark zurückgehen, der Status Übergangsregion für den 

Amtsbezirk Lüneburg werde wohl erhalten bleiben und sei u. U. mit höheren Förderquoten ver-

bunden. Einige jetzt bestehende Fördertöpfe werden allerdings gar nicht oder fast gar nicht 

ausgeschöpft (Touristische Infrastruktur, Energieeinsparung).

Frau Kämpfer berichtet über Überlegungen, den EntdeckerBus ab 2020 im Rahmen des Ver-

kehrsvertrages mit dem Angebot Wochenendverkehre zu verknüpfen.  

Die Samstagsverkehre werden seit September 2018 gezählt und dokumentiert. Die Gesamt-

nutzerzahl beträgt 1.531. Der Durchschnitt pro Samstag liegt mithin bei 170 Fahrgästen. Der 

Höchstwert an einem Samstag lag bisher bei 238 Personen. Im Vergleich hierzu nannte KOI 

Karl zwei Zahlen aus der Zeit vor dem Jahr 2016. So ergab eine Zählung an einem Samstag 

im Februar 2012 696 Fahrgäste, eine weitere im November 2013 ergab 313 Nutzerinnen und 
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Nutzer des Liniennetzes. Eine Zusammenführung des Entdeckerbusses mit den Samstagver-

kehren erscheint vor diesem Hintergrund sinnvoll für beide Angebote zu sein.

Der Antrag der FDP-Fraktion auf Prüfung der Einführung eines „jugendmobiltickets UE“ wur-

de vom KT in den Wifö-Ausschuss verwiesen. KOI Karl informierte über eine erste Stellung-

nahme der VNO. Diese liegt dem Protokoll bei. Die Einführung des HVV-Tarifs erfolgt im Land-

kreis Uelzen im Dezember 2019. Vorher solle mit Verhandlungen diesbezüglich nicht begon-

nen werden. Eine reine Lösung für den Landkreis Uelzen kann monetär aufgrund fehlender 

Nutzerdaten noch nicht bewertet werden, wobei auch hier ein Vorlauf von 6-8 Monaten sei-

tens der VNO veranschlagt werde. Bei Einbeziehung der Aufgabenträger ÖPNV der Nachba-

rlandkreise (unter Ausschluss SPNV) würde sich der Zeitraum wohl verlängern.

Eine Anpassung des Tarifsystems soll im Jahr 2019 in die Planung gehen. Es werde ein Ta-

rifsystem in Tarifringen bzw. -zonen geprüft. KOI Karl stellt eine kurze Beispielrechnung vor:

Bei Kosten für die Nutzung zweier Tarifringe von zzt. geschätzten 50-65 € würde der Zu-

schussbedarf in Abhängigkeit von der avisierten Lösung (10 € oder 20 € je Zeitkarte) zu einem 

monatlichen Zuschussbedarf je Nutzer von 45 bis 55 € führen. Die Anzahl der potenziellen 

Nutzer sei noch nicht feststellbar und würde dann auch nur auf Schätzungen beruhen.

Das Land Niedersachsen hat diesbezüglich eigene Planungen hierzu. Das Land sei von Kos-

ten in Höhe von 100 Mio. € ausgegangen, habe den Ansatz aber zwischenzeitlich für unzurei-

chend erachtet. Die VNO empfehle, die Überlegungen des Landes abzuwarten. 

8 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

9 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

10 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.
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H.-H. Sackmann Dr. H. Blume

Vorsitz Landrat

M. Kämpfer

Protokollführung
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